



Hoy, en la Conferencia de Alto Nivel sobre iniciativas MedFish4Ever, en Marrakech

Luis Planas destaca los esfuerzos del Gobierno de España para lograr una pesca sostenible que asegure el futuro del sector

Nota de prensa

- El ministro ha asegurado que la sostenibilidad de la pesca en el Mediterráneo solo se puede lograr a través de la cooperación entre todas las partes involucradas
- Planas entiende que el control de la pesca ilegal requiere una estrecha cooperación, tanto a nivel regional como internacional, basada en una adecuada gobernanza de los océanos
- Para España, es prioritario conseguir un medio marino y recursos pesqueros sostenibles, con el fin de asegurar el futuro del sector y de los habitantes de las zonas costeras.

12 de junio de 2019. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación en funciones, Luis Planas, ha participado hoy, en Marrakech, en la Conferencia de Alto Nivel para revisar los avances logrados en la sostenibilidad pesquera del Mediterráneo, fruto de los compromisos adquiridos con la Declaración MedFish4Ever, suscrita en 2017 por 16 países ribereños, para trabajar conjuntamente por el futuro de los recursos pesqueros.

Según ha recalcado el ministro, una de las prioridades del Gobierno de España es lograr la sostenibilidad de los recursos pesqueros y del medio marino, ya que sólo a través de la pesca sostenible se puede asegurar un futuro para el sector y los habitantes de las zonas costeras.

SOSTENIBILIDAD DE LOS RECURSOS MARINOS

Para alcanzar la sostenibilidad de los recursos marinos resulta fundamental proteger determinadas áreas. En este ámbito, España tiene la Red Natura





2000 marina más extensa, con casi la cuarta parte del total de la Red Natura marina en la Unión Europea. Planas ha hecho mención especial de la nueva Área Marina Protegida del Corredor de Cetáceos del Mediterráneo, que ha permitido superar el objetivo del 10% del medio marino español antes de 2020.

Por lo que se refiere a la protección de los recursos pesqueros, el ministro ha señalado que España lleva 33 años impulsando una Red de Reservas Marinas, que actualmente cuenta con 11 espacios, 8 de ellos en el Mediterráneo. A estos espacios se unirá próximamente la nueva Reserva Marina de Sa Dragonera, de gran valor biológico.

De igual forma, el ministro ha mostrado el pleno apoyo de España plan plurianual de gestión para las especies demersales del Mediterráneo Occidental, adoptado recientemente por la Unión Europea, iniciativa basada en una limitación del esfuerzo pesquero.

Asimismo, España es uno de los pocos países del Mediterráneo que cuenta con una regulación específica de la pesca recreativa, uno de los objetivos perseguidos por la Declaración MedFish4Ever.

Planas también ha destacado los avances conseguidos en el ámbito de la cooperación pesquera con los países vecinos del Mediterráneo, a través del proyecto COPEMED, una iniciativa impulsada por España desde 1995.

Además, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación desarrolla una actuación de cooperación pesquera en materia de formación a través del buque Intermares, en caladeros de todo el mundo. Es un barco especialmente diseñado para ser una universidad flotante, con equipamiento para la formación práctica

RETOS DE FUTURO

En el marco de esta Conferencia de Alto Nivel, Luis Planas ha participado en un panel dedicado a analizar posibles medidas para la completa implementación de la declaración MedFish4Ever.





En este foro, el ministro ha asegurado que la sostenibilidad de la pesca en el Mediterráneo sólo se puede lograr a través de un esfuerzo compartido y coordinado de todas las partes involucradas, en el marco de confianza y cooperación regional que supone la Comisión General de Pesca del Mediterráneo (CGPM).

Por otro lado, Planas ha señalado que la pesca ilegal es una de las principales lacras mundiales que afectan a la sostenibilidad de los océanos. Según ha asegurado, el control de la pesca ilegal requiere de una estrecha cooperación, tanto a nivel regional como internacional, basada en una adecuada gobernanza de los océanos.

Planas entiende que se han dado pasos importantes para combatir la pesca ilegal, como la progresiva ratificación del Acuerdo de Medidas de Estado Rector de Puerto, el Registro Mundial de Buques Pesqueros de la FAO o la Red de Intercambio de Información y Experiencias entre países de América Latina y el Caribe.

España, líder a nivel mundial en materia de lucha contra la pesca ilegal, participa en todas las iniciativas que impulsa la Unión Europea, entre las que destaca el reglamento sobre pesca ilegal, no declarada y no reglamentada, o el Registro Unificado que está poniendo en marcha la Comisión Europea.

